
Getrennt – und Zusammenschreibung im Überblick 
 
Aufgabe: Schreibe die 2 Blätter ins Heft ab und ergänze immer die 4 weiteren Beispiele! 
 
 
 
 
 
Beispiele: Rad fahren, Hof halten, Maschine schreiben  
 
Nenne noch 4 Beispiele: _______________________________________________________ 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 

  
 
 
 
Beispiele: spazieren gehen, laufen lernen, lesen üben 
 
Nenne noch 4 Beispiele: _______________________________________________________ 
 
 
 
 
 
  
  
  
 
 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 

Verbindungen aus Nomen und Verb werden in der Regel getrennt geschrieben. 

Ausnahmen: Die folgenden Wörter werden 
zusammengeschrieben, da das Nomen als 
verblasst angesehen wird: 
kopfstehen, standhalten, teilhaben  
Wie kann man das überprüfen? 
Beispiel: eislaufen = Ich laufe eis. 
Kann man so schreiben, dann wird klein und 
zusammengeschrieben. 

Verbindungen aus Verb und Verb werden in der Regel getrennt geschrieben.  

Ausnahmen: Verbindungen mit bleiben 
oder lassen können getrennt oder 
zusammengeschrieben werden, wenn die 
Verbindung im übertragenen Sinne 
verwendet wird: 
liegen bleiben / liegenbleiben  
(unerledigt bleiben) 
 



 
 
 
 
 
Beispiele: leicht fallen/sehr leicht fallen, offen sprechen/ganz offen sprechen 
 
Nenne noch 4 Beispiele: _______________________________________________________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
------------ 

Verbindungen aus Adjektiv und Verb werden getrennt geschrieben, wenn das Adjektiv 
mit sehr/viel/ganz gesteigert werden kann.  

Ausnahmen: Zusammengeschrieben wird, 
wenn keine Steigerungs – oder 
Erweiterungsmöglichkeit gegeben ist: 
 
gutschreiben  „guter“ schreiben geht 
nicht! 
 
  

Verbindungen mit „sein“ werden getrennt geschrieben: dabei sein, zusammen sein. 
 
Nenne 4 Bsp.: 

Verbindungen mit „irgend“ werden zusammengeschrieben: irgendetwas, 
irgendjemand. 
 
Nenne 4 Bsp.: 


